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Despidos masivos sacuden a Sopraval 
en La Calera: Más de un centenar de 

trabajadores fueron notificados de su 
desvinculación de la empresa regional

Damnificados del megaincendio 
en Viña que iniciaron huelga de 

hambre radicalizarían la medida: 
amenazaron con coserse la boca

Gobierno destaca avances del 
proyecto de Tren Valparaíso - Santiago 

y asegura que los primeros trenes 
comenzarán a circular el 2030

Pescadores de Caleta Portales aseguran 
que manifestación fue sólo una 

advertencia: "Para la próxima no vamos 
a decir horarios"

Fiscalía de Coquimbo comenzó 
a investigar accidente que dejó 
seis fallecidos: volcamiento de 

bus habría originado la tragedia
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S i bien, desde hace varios 
meses que se habla de 
la posibilidad de que se 
produjeran despidos en 

la planta de la empresa Sopraval 
en La Calera, lo cierto es que nadie 
imaginaba que las desvinculacio-
nes fueran tan masivas como las de 
este martes.

Fue en octubre cuando Purano-
ticia.cl publicaba un artículo dando 
cuenta de que la empresa Agrosu-
per (dueña de Sopraval) haría una 
radical modificación en su línea de 
producción, dejando de trabajar 
la carne de pavo, enfocándose en 
la de pollos.

El director de Postgrados de la 
Escuela de Negocios y Economía 
de la Pontificia Universidad Cató-

lica de Valparaíso (PUCV), Rodrigo 
Valdés Salazar, explicó en aquella 
oportunidad que "efectivamente 
se espera un efecto importante 
en términos de los funcionarios, 
en particular de la mano de obra 
contratada".

De igual forma, el académico 
de la PUCV comentó a Puranoticia.
cl que "esto tendrá efecto en la 
cantidad de trabajadores. Ya han 
habido despidos en Sopraval y 
probablemente aumenten a me-
dida que dejen de producir estos 
productos".

Y ASÍ FUE...
Puranoticia.cl tomó conocimien-

to que desde tempranas horas de 
este martes 11 de marzo, alrededor 

de 180 trabajadores de la planta 
ubicada en la comuna de La Cale-
ra, comenzaron a ser notificados 
de su desvinculación de la empre-
sa, situación que –como era de es-
perarse– los tiene con el ánimo por 
el suelo, según indicaron.

"En estos momentos estamos 

en pleno proceso de despidos. 
El contexto de los despidos es la 
modernización de la empresa. Y 
ahora estamos en este proceso", 
comentó una trabajadora de esta 
empresa, quien solicitó la reserva 
de su identidad.

Otra trabajadora comentó en 

Despidos masivos sacuden a Sopraval 
en La Calera: 180 trabajadores fueron 
notificados de su desvinculación de la 
empresa regional

Puranoticia.cl conversó con una trabajadora de la firma, quien 
dijo que "el contexto de los despidos es la modernización de 
la empresa". La Seremi del Trabajo de Valparaíso, en tanto, 
señaló que "la situación surge a raíz de un cambio en el giro 
comercial de la empresa".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/despidos-masivos-sacuden-a-sopraval-en-la-calera-180-trabajadores-fueron
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/despidos-masivos-sacuden-a-sopraval-en-la-calera-180-trabajadores-fueron
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redes sociales que "aunque ya es-
taban avisados de que esto pasa-
ría, y ya llevan despidiendo gente 
desde hace bastante tiempo, no 
deja de ser triste y preocupante 
para esos trabajadores, más hoy 
que es masivo".

Y en efecto, no es primera vez 
que se registran despidos masivos 
en la empresa propiedad de Agro-
super. Fue el 29 de noviembre de 
2024 cuando el Sindicato 1 de So-
praval informó que "hoy fue un día 
muy triste para nuestra organi-
zación sindical. Nos tocó despedir 
a 66 de nuestros asociados, por 
una desvinculación masiva que 
realizó Sopraval. Queremos darles 
las gracias a cada uno de ustedes 
por la confianza y el apoyo que nos 
dieron en cada gestión que vivimos 
en todos estos años".

"Vendrán tiempos difíciles 
para los que nos quedamos por 
esta restructuración que vivire-
mos en los próximos meses, don-
de nuestra organización sindical 
es destacada por que la unión 
hace la fuerza y ahí estaremos 
para todos ustedes", agregaron en 
aquella oportunidad desde la agru-
pación sindical.

ACCIÓN DEL ESTADO
Una vez conocida esta informa-

ción, Puranoticia.cl se contactó con 
concejales caleranos para conocer 
su opinión frente a esta dura noti-
cia. Quien contestó fue el edil Mi-
guel Ángel Cabrera, quien expuso 
que "es preocupante que en La 
Calera exista un nuevo despido 

masivo de una de las grandes 
empresas que operan en nuestra 
comuna".

"Esto se suma a Algamar, que ya 
despidió a más de 120 trabajadores 
a finales del año 2024. Espero que 
exista desde la Municipalidad de 
La Calera un programa de recon-
vención de habilidades, para que 
los trabajadores despedidos pue-

dan salir con nuevas competen-
cias al mercado laboral", expresó 
el concejal frenteamplista.

La Seremi del Trabajo y Previsión 
Social de Valparaíso también se 
refirió a lo ocurrido en esta compa-
ñía con alta presencia en la región, 
diciendo a Puranoticia.cl –a través 

de una declaración– que "la situa-
ción surge a raíz de un cambio en 
el giro comercial de la empresa, 
proceso que requiere ajustarse a 
la normativa laboral vigente".

Ante ello, subrayaron que "la en-
tidad (empresa) se encuentra en 
proceso de extensión de finiqui-
tos a sus trabajadores y trabaja-
doras, quienes, en caso de alguna 

discrepancia, se encuentran rea-
lizando las diligencias correspon-
dientes en la Dirección Regional 
del Trabajo, cuyos funcionarios se 
encuentran velando por el debido 
respeto de los derechos fundamen-
tales de trabajadores y trabajado-
ras".

EMPRESA REGIONAL
Cabe recordar que el año 1967 

nace la Sociedad de Productores 
Avícolas de Valparaíso (Sopra-
val), empresa que en 1996, ante el 
auge en el consumo de pavo, es ad-
quirida en un 40% por Agrosuper, 
que decide comprarla en su totali-
dad en 2011.

Su presencia en la región de 
Valparaíso convierten a Sopraval 
en una de las firmas más impor-
tantes de la zona, ya que cuenta 
con sucursales en ocho comunas 
–desde La Ligua hastaa Casablan-
ca– pero también una gran planta 
ubicada en la ruta 5 Norte, en La 
Calera, la cual cuenta con instala-
ciones de crianza e industriales. 

Son justamente los trabajadores 
de la zona los principales afectados 
de esta impactante notificación 
que, como ya se ha dicho, se venía 
fraguando hace tiempo. De hecho, 
en octubre del año pasado se ex-
plicó que uno de los motivos para 
pasar de trabajar la carne de 
pavo hacia la de pavo que uno de 
los factores era el económico y las 
tendencias de mercado, según ex-
presaron en un comunicado, en una 
decisión que determinó por enfocar 
su producción en las carnes de po-
llo, de cerdo y de salmón.

También es importante recordar 
que en aquella oportunidad, desde 
la empresa matriz de Agrosuper, in-
dicaron que los cambios en su pro-
ducción de alimentos "no contem-
plaban el cierre de instalaciones, 
sino la reconversión de las mismas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/despidos-masivos-sacuden-a-sopraval-en-la-calera-180-trabajadores-fueron
https://www.cruzverde.cl/
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B uscando defender los 
recursos marinos, pes-
cadores de la Caleta 
Portales de Valparaí-

so realizaron una protesta en la 
avenida España, generándose un 
enfrentamiento con funcionarios 
de Control del Orden Público (COP) 
de Carabineros.

Los movimientos comenzaron a 
las 9:15 horas, con un grupo de tra-
bajadores tomándose la vía hacia 

el centro de Valparaíso, para lue-
go instalar barricadas, las que 
posteriormente encendieron a vista 
y paciencia de los automovilistas.

Fue esta situación la que gene-
ró la intervención de funcionarios 
policiales, quienes utilizando dos 
carros lanzaaguas intentaron 
dispersar a los manifestantes, los 
cuales se replegaron de regreso ha-
cia la Caleta Portales.

Esto, a su vez, provocó que el 

servicio del Tren Limache - Puer-
to fuera suspendido para evitar 
algún hecho que revista mayor gra-
vedad debido a la protesta.

Respecto al tránsito vehicu-

lar en la avenida España, éste se 
encuentra totalmente suspendido 
tanto hacia Valparaíso como a Viña 
del Mar por estos enfrentamientos.

Cabe hacer presente que la co-
lumna de humo se aprecia des-
de distintos puntos de la Ciudad 
Puerto y la Ciudad Jardín, ya que 
los elementos encendidos como 
barricadas corresponden a neumá-
ticos, generando una gran cantidad 
de humo negro.

Duros enfrentamientos entre 
pescadores y Carabineros en la Av. 
España de Valparaíso: tránsito y 
servicio de metro suspendido

Los hombres de 
mar encendieron 
neumáticos en la avenida 
España, dando origen 
a la intervención de 
funcionarios de Control 
del Orden Público de 
Carabineros.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/duros-enfrentamientos-entre-pescadores-y-carabineros-en-la-av-espana-de
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L a mañana de este martes 
11 de marzo en la región 
de Valparaíso estuvo fuer-
temente marcada por el 

duro enfrentamiento entre pes-
cadores de la Caleta Portales y 
funcionarios de Control del Orden 
Público (COP) de Carabineros en 
la Av. España.

A eso de las 9:20 horas comen-
zaron los disturbios, generados 
luego que los hombres de mar 
cortaran el tránsito vehicular en 
dirección al centro de Valparaíso, 
lo que provocó la inmediata inter-
vención policial por medio de los 
carros lanzaagua.

Tras casi una hora de incidentes, 
volvió la normalidad en el sector, 
situación que fue analizada en pro-
fundidad por Pedro Tognio, presi-
dente de los pescadores de Caleta 
Portales, quien abordó lo ocurrido 
en conversación con Puranoticia.cl.

"Esto es por el fraccionamien-
to de la cuota de pescados. Lo que 

pasa es que en la Cámara de Di-
putados ganamos por paliza, con 
70% de la merluza común para 
los artesanales y 30% para los 
industriales, y ganamos el 90% 
de la jibia artesanal y 10% para 
industrial. Pero la industria se fue 
al Senado, donde de nuevo existió 
la colusión, como pasó con la Ley 
Longueira", comenzó explicando el 
dirigente.

Luego, manifestó que "ellos (se-
nadores) votaron lo que les dijo 
el subsecretario de Pesca, Julio 
Salas, que nos está otorgando 
un 43% de la merluza común a 
los artesanales y el 57% para la 

industria; y en la jibia 80% arte-
sanal y 20% industria, con la posi-
bilidad de abrir el arrastre. Y eso 
no lo íbamos a permitir".

"El Gobierno puso urgencia, 
pero el Senado está dilatando y 
está viendo otros proyectos, de-
jándonos a un lado", prosiguió 
Tognio, quien aseguró que lo ocurri-
do este martes "es una advertencia 
que hicimos, donde nos juntamos 
todas las caletas de Chile acá en 
Portales y decidimos hacer una pe-
queña manifestación en las calles. 
Ahora, por ejemplo, San Antonio, 
Membrillo y Caleta Higuerillas sali-
mos todos a la misma hora".

También explicó que decidieron 
hacer la manifestación pasadas las 
9:00 horas para no interferir en el 
ingreso a clases de los estudiantes 
ni en la entrada de los trabajado-
res, "para que la gente no nos tire 
malas vibras (...) para no hacerle 
daño a nadie".

No obstante, reiteró que "esto 
fue sólo una advertencia. Esto es 
para que sepan las autoridades 
que para la próxima no vamos a 
decir horarios, vamos a salir no-
más a la calle. La próxima será una 
marcha, cuando se vaya a votar al 
Senado, donde vamos a salir todos 
los pescadores de Chile como cuan-
do el '95 marchamos todos".

Finalmente comentó a Purano-
ticia.cl que "acá en Caleta Portales 
se junta la Quinta Región, que sale 
marchando hacia el Congreso. Los 
pescadores del sur y del norte 
llegarán al Congreso y ahí nos 
juntaremos todas las caletas de 
Chile".

Pescadores de Caleta Portales 
aseguran que manifestación fue sólo 
una advertencia: "Para la próxima no 
vamos a decir horarios"

Pedro Tognio, presidente de los pescadores de Caleta 
Portales, explicó a Puranoticia.cl que la protesta se 
produjo porque "el Senado está dilatando" la votación 
de la Ley de Pesca y porque cambiaron radicalmente 
las cifras en comparación a lo aprobado en la Cámara.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pescadores-de-caleta-portales-aseguran-que-manifestacion-fue-solo-una
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L uego de los duros enfren-
tamientos entre los pes-
cadores de Caleta Por-
tales y funcionarios de 

Control del Orden Público (COP) 
de Carabineros en la avenida Es-
paña, el Gobierno salió a emitir sus 
declaraciones respecto a lo sucedi-
do este martes.

Fue el delegado presidencial 
regional de Valparaíso, Yanino Ri-
quelme, quien se refirió a lo ocurri-
do en la entrada de la Caleta Porta-
les, señalando que "conocemos los 
requerimientos de los pescadores 
y entendemos el fondo, respecto 
de su preocupación por el proyecto 
de ley acordado entre el Gobierno y 
los pescadores".

Junto a reiterar que están ple-
namente de acuerdo con el objetivo 
del proyecto, la autoridad regional 
aseguró que la iniciativa legal "no 
ha sido priorizada en la Sala del 
Senado y entendemos que esa es 
la molestia" de los pescadores.

Dicho esto, sostuvo que "por 
supuesto que condenamos las ac-
ciones de violencia en una manifes-
tación, que entendemos que toda 
manifestación es legítimo derecho 
de los ciudadanos, sin embargo no 
podemos estar de acuerdo con las 
manifestaciones violentas, con el 

uso de la fuerza o con el corte de 
la conectividad de la ciudad".

Riquelme también precisó que 
las medidas para frenar a los hom-
bres de mar fueron adoptadas por 
Carabineros, ya que son ellos quie-
nes "hacen uso de la fuerza pública 
para poder disuadir" las manifes-
taciones que se produzcan en la vía 
pública.

También comentó que "ha-
bía información de que se iban 
a manifestar, por lo tanto había 
preparación, aunque teníamos la 
esperanza de que fuera pacífico, 

sin embargo no lo ha sido y por tan-
to la fuerza pública ha tenido que 
actuar".

Cabe hacer presente que no sólo 
los trabajadores de Caleta Portales 
se manifestaron en las calles, sino 
que también de otras caletas como 
en San Antonio o El Membrillo, 
en Valparaíso, donde "han habido 
manifestaciones, pero se han ido 
disuadiendo".

Finalmente, el Delegado Presi-
dencial Regional concluyó diciendo 
que "estamos llamando a los pes-
cadores de Caleta Portales a que 
depongan la actitud violenta y 
se manifiesten de forma pacífica 
porque concordamos en los temas 
de fondo".

Delegado Presidencial pidió a 
pescadores de Valparaíso "deponer 
actitud violenta" y afirmó que 
"concordamos en los temas de fondo"

Yanino Riquelme aseguró que el proyecto de ley de pesca 
"no ha sido priorizado en la Sala del Senado y entendemos 
que esa es la molestia" de los pescadores del país.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegado-presidencial-pidio-a-pescadores-de-valparaiso-deponer-actitud
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T al como ocurrió en Val-
paraíso, con protestas en 
las afueras de las caletas 
El Membrillo y Portales, 

en San Antonio se registró una 
situación similar, con pescadores 
organizando violentas manifesta-
ciones en las calles de esta comuna 
porteña.

Junto a encender neumáticos 
y obligar a suspender el tránsito 
vehicular en diversas arterias de la 
comuna, una de las situaciones más 
graves se produjo cuando una ca-
mioneta intentó evadir a los ma-
nifestantes que obstaculizaban el 
paso.

Con este objetivo, el conductor 

de la máquina puso reversa y retro-
cedió a toda marcha, impactando 
violentamente a un automóvil 
que se encontraba justamente 

Camioneta protagoniza violento 
choque contra un auto al intentar 
esquivar manifestaciones de 
pescadores en San Antonio

atrás.
El resultado de esta acción fue un 

daño considerable en la parte de-
lantera del automóvil siniestrado, 

quien intentó retirarse del lugar sin 
éxito. Todo esto, mientras los ma-
nifestantes y la víctima del choque 
observaban cómo se daba a la fuga.

Tras chocar al vehículo 
que se encontraba atrás, el 
conductor de la camioneta 
se dio a la fuga incluso 
amenazando con atropellar 
a los pescadores que 
protestaban.

https://compreahora.cl/
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camioneta-protagoniza-violento-choque-contra-un-auto-al-intentar-esquivar
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E n el marco del aniver-
sario de los tres años de 
Gobierno, autoridades re-
gionales informaron a la 

comunidad sobre los avances del 
proyecto Tren Valparaiso - San-
tiago.

La iniciativa tiene como objetivo 
impulsar la red de conectividad 
ferroviaria entre Valparaíso y 
Santiago, vinculando las locali-
dades de Til Til, Calera y Llay Llay, 
empleando parte de la infraestruc-
tura existente y la de la vía de carga 
actual. Asimismo el proyecto se de-
sarrollara por etapas. La finalidad 
es generar un servicio que sea una 
alternativa de transporte rápido y 
seguro para la población de ambas 
regiones.

A su vez, el pasado viernes 14 de 
febrero se conocieron las siete em-
presas que presentaron propues-
tas para el estudio integral del 
Tren Valparaíso - Santiago, cuya 
licitación será a fin de año y las 
consultorias la está desarrollando 
el Banco Interamericano del Desa-
rrollo (BID).

El delegado presidencial regio-
nal, Yanino Riquelme, comentó que 

“para nosotros como Gobierno 
del Presidente Boric, este es un 
proyecto fundamental. Está en el 
marco de lo que hemos llamado 
«Trenes para Chile». Hoy día, con 
mayor razón, lo queremos relevar 
a partir de que estamos cumplien-
do tres años de Gobierno, y por lo 
tanto, esto es una de las iniciativas 
centrales en materia de infraes-
tructura, también de conectivi-
dad. Valoramos mucho este nuevo 
paso que está dando el Ministerio 
de Obras Públicas, el Ministerio de 
Transportes y EFE, en una coordina-
ción de todos estos entes".

De igual forma, sostuvo que "la 
perspectiva de este proyecto es 
tener los primeros trenes andan-
do finalmente en el año 2030. Eso 
ha sido lo que ha señalado el Pre-
sidente Boric y para eso seguimos 
trabajando. La idea es reforzar un 
servicio tan importante como los 
trenes para Chile y que, en el caso 
de la región, además fortalece la 

conectividad con las comunas más 
interiores, que en otras oportuni-
dades se han visto más rezagadas, 
más desplazadas y dar pasos signi-
ficativos en medios de transporte 
tan valorados por los chilenos y tan 
necesarios para nuestro país”.

ETAPAS
El proyecto cuenta con dos eta-

pas: las primera el trazado Quinta 
Normal-El Salto-Limache, el cual 
aprovechará la vía de carga y la de 
pasajeros. Se contemplan obras de 
mejoramiento, desvíos, cruzamien-
tos, electrificación de toda la red, 
cruces a desnivel y posibles cuartas 
vías que mejoren de manera signi-
ficativa los actuales niveles de ser-
vicios. 

El seremi de Obras Públicas, 
Dennys Mendoza, explicó que "he-
mos recibido las ofertas técnicas, 
siete ofertas técnicas del estudio 
integral es una etapa importante 
de este estudio, los principales in-

sumos de cómo va a ser el proceso 
siguiente, la licitación misma de 
las obras. Estamos en proceso de 
que se concreten estas ofertas, que 
esperamos en marzo y, posterior, la 
evaluación económica, que involu-
cra una serie de instancias que tie-
nen que ver con el tema legal, con el 
tema medio ambiental, participa-
ción con la ciudadanía, asimismo 
confirmar cuál es el trazado, cómo 
se integra a este proyecto, cómo se 
integra con la comunidad".

El gerente de EFE Valparaíso, 
Miguel Saavedra, puntualizó que 
"es importante destacar que este 
proyecto del tren Valparaíso - 
Santiago se integra con los otros 
proyectos que está desarrollando 
EFE hoy día y que están en distin-
tos niveles de avance. En ese senti-
do, el tren Santiago-Batuco y tam-
bién la extensión de Limache hacia 
La Calera, por lo que, en definitiva, 
este proyecto lo que va a hacer, es 
integrarse con los distintos tipos 
de servicios que tenemos hoy día, 
también como el Limache-Puerto y, 
por lo tanto, con ello vamos a lograr 
una conectividad completa".

Gobierno destaca avances del 
proyecto de Tren Valparaíso - Santiago 
y asegura que los primeros trenes 
comenzarán a circular el 2030

Autoridades señalaron que el proyecto cuenta con dos etapas: 
las primera el trazado Quinta Normal-El Salto-Limache, el cual 
aprovechará la vía de carga y la de pasajeros.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobierno-destaca-avances-del-proyecto-de-tren-valparaiso-santiago-y
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E l pasado viernes 7 de mar-
zo se inició una nueva 
huelga de hambre por 
parte de damnificados 

del megaincendio de febrero de 
2024, quienes perdieron sus casas 
en el campamento Manuel Bustos, 
en Viña del Mar. No es la primera 
manifestación de este tipo que se 
lleva a cabo, porque antes la misma 
medida la adoptaron cinco afecta-
dos de la Villa Independencia –en-
tre ellos, Víctor Quintana Ferreira, 
quien tal como denunció Purano-
ticia.cl, no era damnificado de la 
catástrofe que le costó la vida a 137 
personas en Viña, Quilpué y Villa 
Alemana, sino que registra domici-
lio en la región de Los Ríos-.

Ahora, quienes optaron por la 
vía de dejar de consumir alimentos 
son Omar Vidal y Cristopher Ahu-
mada, quienes desde sus carpas 
instaladas al interior de la plaza de 
las Culturas están tratando de con-
seguir un baño químico. A su vez, un 
vecino del campamento les facilita 
la energía eléctrica, mientras que el 
agua se la llevan en bidones. Tam-
bién han sido atendidos por perso-
nal público del área de salud.  

A diferencia de la primera huel-
ga realizada por los damnificados, 
que se extendió por 10 días, ahora 
los dos movilizados han asegura-
do que podrían llegar a “coserse 
la boca” en señal de protesta. 
Así lo confirmó a Puranoticia.cl la 
abogada Marcia Marchant, quien 
representa a las familias de damni-

ficados de Viña del Mar y Quilpué.
“Hay mucho que hacer y, bajo 

esas circunstancias, hay que ob-
tener mucha información para 
aclarársela a la autoridad y, en 
definitiva, proceder lo más pron-
to posible, porque los huelguistas 
lo único que señalaron es que, si 
de aquí al jueves no se presenta 
la autoridad, si la autoridad no 
hace absolutamente nada, no se 
mueve, se van a coser la boca, los 
labios”, indicó la profesional.  

La jurista precisó que “desde mi 
perspectiva, es algo demasiado 
extremo, sigue siendo un sacrifi-
cio humano y, a través de Pura-
noticia.cl y ojalá que también los 
otros medios lo hagan, la auto-
ridad pueda acceder, porque las 

soluciones son simples, sólo falta 
hacer el trabajo. Esto no es algo 
que revista mayor complejidad y, 
por eso, sólo falta activar y llevar a 
cabo acciones que le resolverían un 
tremendo problema a los vecinos 
de la población Manuel Bustos”.  

Añadió que “los insté a no hacer 
la huelga por las consecuencias que 
implica para la salud de cada uno. 
Cuando supe que se coserían la 
boca, los fui a ver para disuadir-
los de no hacerlo por lo que impli-
ca, pero esta decisión la tomaron 
antes de que los fuera a ver, lo 
que indica que lo tenían decidido 
al momento de saber yo. De todas 
formas, sigo yendo al lugar de la 
huelga, converso con ellos, con sus 
familias, vecinos, amigos que los 
acompañan y todos están apoyán-
dolos”. 

CAUSAS DE LA HUELGA 
Los damnificados que iniciaron 

la huelga de hambre lo hacen en 
representación de las familias de 
la población Manuel Bustos y sus 
demandas son concretas: la regu-
larización de los terrenos donde 
viven (están topografiados), que 
las familias que quedan fuera 
del polígono sean reubicadas de 
manera inmediata (entre 5 y 10 
familias a las que se le entregue 
un subsidio para poder instalarse 
en otro lugar). Asimismo, que se 
reestablezca el bono de acogida, 
ya que los afectados señalan que 
en la población Manuel Bustos, no 

es efectivo que el Gobierno haya 
entregado una solución habitacio-
nal, requisito para haber dejado de 
pagar el bono.  

Marchant explicó a Puranoticia.
cl que, en el caso puntual de la exi-
gencia de regularizar los terrenos, 
estos “estaban siendo regulariza-
dos, hay familias que cuentan con 
sus títulos de dominio y ellos (los 
huelguistas y los damnificados) 
dicen ¿por qué unos sí y otros no?, 
en circunstancias que todos esos 
terrenos son fiscales, son Serviu. 
Sólo falta que las autoridades res-
pectivas terminen de llevar a cabo 
el proceso y entregar el título de 
dominio y con el título de dominio 
en mano, pueden acceder a todo 
el sistema de reconstrucción y de 
beneficios sociales, en el sentido, 
por ejemplo, de tener un subsidio 
habitacional, cómo siempre se ha 

hecho”.  
Agregó que “siempre esto ha 

existido en el país, lo que dio so-
lución a muchas familias, pero a 
contar de 2006 no se quiso seguir 
solucionando el tema habitacio-
nal y, por eso, estamos en la situa-
ción catastrófica en que estamos 
ahora. Creo que ya no son 8 mil 
viviendas las que faltan, supera el 
millón”. 

Damnificados del megaincendio en 
Viña que iniciaron huelga de hambre 
radicalizarían la medida: amenazaron 
con coserse la boca

El plazo que se fijaron los dos 
huelguistas es el jueves para 
que alguna autoridad, partien-
do por la alcaldesa de Viña 
del Mar, Macarena Ripamonti, 
aparezca en la población 
Manuel Bustos, cuyas familias 
perdieron sus casas durante la 
catástrofe de febrero del año 
pasado.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/damnificados-del-megaincendio-en-vina-que-iniciaron-huelga-de-hambre
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/damnificados-del-megaincendio-en-vina-que-iniciaron-huelga-de-hambre
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/damnificados-del-megaincendio-en-vina-que-iniciaron-huelga-de-hambre
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U na realidad que se pue-
de palpar y que incluso 
se mide en cifras concre-
tas, es la preocupación 

de los residentes y locatarios del 
barrio Puerto de Valparaíso ante 
el deambular permanente de de-
lincuentes que asaltan a toda hora 
y que les da lo mismo si la víctima 
es menor de edad, mujer, hombre o 
adulto mayor.

Los propios vecinos advirtieron 
a Puranoticia.cl que todos los días 
algo malo sucede y que la ocurren-
cia de incivilidades en este sector 
donde se fundó la Ciudad Puerto se 
está transformando en un escena-
rio al que muchos, por supuesto, se 
niegan a aceptar como si fuera nor-
mal, porque no lo es...

El barrio Puerto es el corazón 
patrimonial de Valparaíso. Sin em-
bargo, poco a poco, con el correr de 
los años, se ha convertido en esos 
lugares a los que muchos, por de-
cirlo en términos sencillos, prefie-
ren “hacerle el quite” y sus calles 

parecieran ser el patio trasero de 
la ciudad y punto de encuentro 
para compartir alcohol y drogas. 
Se ha pasado de las peleas entre 
“curados” a enfrentamientos con 
cuchillos y pistolas. 

De la plaza Echaurren queda 
bien poco, porque perdió toda la 
magia y ese encanto tan particular 
que, por años, la caracterizó y don-
de muchos porteños iban a sentar-
se a conversar, a comprar mercade-
ría y cómo no recordar el local de 
cecinas Sethmacher y todos sus al-
rededores. Ahora, en la esquina de 
este negocio, se instalan hombres y 
mujeres a drogarse y beber alcohol, 
y lo hacen a plena luz del día.  

En conversación con Puranoticia.
cl, el mayor Javier Oportus, comisa-
rio de la Segunda Comisaría Cen-
tral de Carabineros de Valparaíso, 
explicó en cuanto al trabajo que se 

está haciendo en el barrio Puerto, 
que, en enero de este 2025, se re-
unió con dirigentes del comercio 
para abordar el tema de la inse-
guridad. También recordó que está 
en pleno funcionamiento el progra-
ma «Somos Barrio Comercial», que 
ejecuta la Dirección de Seguridad 
Ciudadana del Municipio de Val-
paraíso, y que busca disminuir los 
niveles de victimización y violencia, 
mejorar la percepción de seguridad 
de las personas y reducir delitos e 
incivilidades.  

La autoridad policial porteña 
sostuvo que, en conjunto con la 
Municipalidad, se ha estado traba-
jando en mesas de diálogo y llevan-
do las ideas al plano de la acción, 
a terreno, lo que está entregando 
resultados concretos. “La práctica 
da cuenta de que, hoy día, hemos 
aumentado casi un 60% los de-

tenidos respecto del año pasado. 
Hemos tenido una labor notoria, 
visible de patrullaje, tanto de 
motoristas, vehículos policiales 
y también con el OS-14. Este re-
sultado y este trabajo que hemos 
realizado ha sido expuesto en las 
distintas instancias de reuniones 
del municipio, como también en los 
concejos comunales de seguridad”, 
explicó el uniformado.  

Asimismo, indicó que “ciertos 
dirigentes nos han agradecido 
la presencia de Carabineros en 
el entorno. Ellos se manifiestan 
conforme con el trabajo, porque, 
efectivamente, se ve más presen-
cia policial”. Incluso, sostiene que 
“hemos tenido resultados también 
con personal trabajando de civil 
para resguardar todo el entorno 
del barrio comercial, ante la reca-
lada de cruceros que llegaron en la 
época estival, hemos tenido repor-
tajes de medios nacionales que han 
abordado las detenciones de algu-
nos sujetos que cometen delito”.  

Delincuencia al alza en el Barrio Puerto 
de Valparaíso: Carabineros reporta 
aumento de 60% en detenciones en 
comparación a 2024

El comisario de la 2ª Comisaría Central de Carabineros 
Valparaíso, mayor Javier Oportus, explicó a Puranoticia.cl que 
ha habido una labor notoria y visible de patrullajes, tanto de 
motoristas, como de vehículos policiales y también con el plan 
OS-14 junto al Municipio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuencia-al-alza-en-el-barrio-puerto-de-valparaiso-carabineros-reporta
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E n el marco del paro nacio-
nal fijado para los días 11, 
12 y 13 de marzo, más de 
200 trabajadores agrupa-

dos en la Confederación Nacional 
de Funcionarios de la Salud Mu-
nicipal (Confusam) de la Quinta 
Región, marcharon por las calles 
de Viña del Mar para manifestar su 
molestia ante la falta de respuestas 
por parte del Ministerio de Salud 
a las demandas que vienen arras-
trando por décadas. 

Fue una multitudinaria movi-
lización que generó caos y una 
alta congestión en la céntrica 
calle Álvarez de la Ciudad Jardín. 
De hecho, Puranoticia.cl fue testi-
go de que muchos pasajeros de la 
locomoción pública optaron por 
bajarse de las micros y caminar, ya 
que el tránsito estaba interrumpido 
por esta ola de trabajadores mani-
festándose. A ese panorama, minu-
tos antes se sumó la interrupción 
del tránsito en la avenida España, 
debido a la manifestación de los 
pescadores artesanales en Caleta 
Portales.  

Pero, ¿qué es lo que demandan 
los funcionarios regionales de la 
salud? Financiamiento adecuado 
para la Atención Primaria de Sa-

lud, el pago inmediato del incenti-
vo al retiro, respeto a los derechos 
de los trabajadores y condiciones 
laborales dignas.  

Fabricio González, presidente 
de Confusam V Región, manifestó 
a Puranoticia.cl que “nos vimos en 
la obligación de salir a marchar 
por las calles de Viña del Mar y 
de Valparaíso, debido a que el Go-
bierno ha tenido una política de 
expansión presupuestaria bas-
tante negligente con la atención 
primaria".

"El año pasado se congeló el 
aporte per cápita que nos permite 
financiar y costear los gastos que 
tiene un Municipio, una Corpora-
ción, para poder entregarle el dere-
cho a la salud a las personas y, con 
esa contracción lo que ha pasado 
es que hemos tenido reducción de 
personal, falta de insumos médi-
cos y otras dificultades operacio-
nales que se generan en el queha-
cer de la salud, que se han visto 
impedidas de poder realizarse”, 
prosiguió. 

El dirigente aseguró que “cuan-
do se afecta la salud de más de 1 
millón 200 mil personas, que es la 
que se atiende en la atención pri-
maria en la región de Valparaíso 
y la gente no puede garantizar 
el derecho a una atención digna, 
como trabajadores y defensores 
de la salud tenemos que salir a 
manifestarnos. No es una movi-
lización sólo por remuneraciones, 
sino también por mejorar las con-
diciones básicas con las que se está 
atendiendo a la población”.

Paro nacional de la salud municipal: 
Marcha de trabajadores originó serias 
complicaciones en el tránsito del 
centro de Viña del Mar

Trabajadores agrupados 
en la Confusam de la región 
de Valparaiso exigen 
financiamiento adecuado 
para la Atención Primaria 
de Salud, el pago inmediato 
del incentivo al retiro, 
respeto a los derechos de los 
trabajadores y condiciones 
laborales dignas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/paro-nacional-de-la-salud-municipal-marcha-de-trabajadores-origino-serias
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D os importantes aproba-
ciones tuvo este martes 
el Consejo Regional 
(Core) de Valparaíso, 

las que dicen relación con un pro-
nunciamiento sobre el Aeropuerto 
de Viña del Mar, ubicado en Con-
cón; y solicitudes de Concesiones 
de Uso Gratuito (CUG).

El presidente de la Comisión de 
Medio Ambiente, Patrimonio Na-
tural y Cambio Climático, Felipe 
Córdova, explicó que se aprobó –
con observaciones– la propuesta 
de pronunciamiento del Ejecutivo 
sobre el proyecto «Ampliación y 
Mejoramiento del Aeropuerto de 
Viña del Mar», sometido a proceso 
de evaluación ambiental.

La iniciativa consiste en la am-
pliación y mejoramiento de las 
instalaciones del actual aérodro-
mo de Torquemada, tanto para 
infraestructura horizontal como 
vertical, para convertirlo en un 
aeropuerto regional con carácter 

internacional, con la construcción 
de un nuevo edificio terminal de 
pasajeros, estacionamientos, nue-
vas instalaciones aeronáuticas y 
de saneamiento, calles de rodaje y 
alargue de pista para aeronaves, 
así como la ampliación de la losa de 
estacionamiento para aeronaves.

Las observaciones realizadas di-
cen relación principalmente con los 
efectos sobre la calidad del aire 
y el medio ambiente, además del 
impacto vial que puede generar.

El core Felipe Córdova (Repu-
blicanos) expuso al respecto que 

“tenemos la responsabilidad de se-
ñalar todas las observaciones que 
podamos identificar en los proyec-
tos. Si bien, el Gobierno Regional 
tiene las herramientas para ha-
cer los pronunciamientos, noso-
tros tenemos la representación 
de toda la región. Una de ellas es 
el impacto vial que genera el ae-
ropuerto y el acceso a éste”.

CONCESIONES DE USO 
GRATUITO

Respecto al segundo punto 
aprobado por el Consejo Regional 
de Valparaíso, se trata de ocho 
solicitudes de Concesiones de 
Uso Gratuito (CUG) de inmuebles 
fiscales, los cuales pertenecen ac-
tualmente al Ministerio de Bienes 
Nacionales. 

Según indicó el presidente de la 
Comisión de Ordenamiento Terri-
torial, Osvaldo Urrutia, de las ocho 
solicitudes de concesión de uso 
gratuito, seis corresponden a es-

tablecimientos educacionales de 
la comuna de Quilpué (colegio Ma-
nuel Bulnes Prieto D-416, escuelas 
Gaspar Cabrales D-439, Luis Cruz 
Martínez F-436, Delfina Alarcón 
Henríquez G-433, Jorge Rock Lara y 
Teniente Ignacio Serrano Montaner 
G-418).

A estos establecimientos educa-
cionales se suma una propiedad 
fiscal para la creación del Parque 
Natural Cerro La Virgen, en Los 
Andes; además del inmueble que 
utiliza el Centro de Madres Unión, 
ubicado en el sector de Playa Gran-
de, en Cartagena.

El core Osvaldo Urrutia (UDI) 
comentó que "el Core tiene atribu-
ciones para entregar en concesión 
bienes fiscales para distintas labo-
res sociales o de participación ciu-
dadana. De esta manera, estamos 
demostrando que a los bienes 
fiscales se les da un buen uso, con 
un destino social, para mejorar la 
calidad de vida de las personas". 

Core de Valparaíso plantea 
observaciones sobre calidad del 
aire y medio ambiente al proyecto de 
ampliación del aeropuerto en Concón

Core Felipe Córdova (Re-
publicano) explicó que si 
bien, el Gobierno Regional 
tiene las herramientas para 
hacer los pronunciamien-
tos, "nosotros tenemos la 
representación de toda la 
región. Una de ellas es el 
impacto vial que genera el 
aeropuerto y el acceso a 
éste".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/core-de-valparaiso-plantea-observaciones-sobre-calidad-del-aire-y-medio
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T ras casi tres meses de que 
se instalara en la comuna 
de Viña del Mar, este lu-
nes comenzó a desmon-

tarse «La Gran Rueda de Chile».
El domingo 9 de este mes giró 

por última vez la rueda en la Ciudad 
Jardín, la que generó positivos rédi-
tos para la Municipalidad.

Por su parte, desde la producto-
ra que llevó la atracción a la ciudad, 
Street Machine, se despidieron cele-
brando la alta demanda y adelan-
tando que continuarán con la ini-
ciativa, pero sin detallar los futuros 
destinos.

“Agradecemos a la municipali-
dad y a todo Viña del Mar su cálida 
acogida a La Gran Rueda de Chile. 
La experiencia superó nuestras 
expectativas, convirtiéndose en 
un hito memorable. Ver la alegría 
de los visitantes nos motiva a seguir 
creciendo“, señalaron desde Street 
Machine.

Complementaron su reconoci-
miento a la casa edilicia señalando 
que “su confianza nos impulsó a 
creer en lo imposible. Agradece-

mos la oportunidad de construir 
juntos este sueño, donde cultura, 
entretenimiento y el espíritu de la 
ciudad se fusionaron”.

A casi tres meses de su instalación 
en Viña del Mar: Este lunes comenzó 
el desmontaje de «La Gran Rueda de 
Chile»

Por último, declararon que “su 
apoyo fue fundamental para el 
éxito de La Gran Rueda, y estamos 
ansiosos por continuar este viaje. 

La Gran Rueda no solo giró en Viña 
del Mar, sino que también inspiró 
nuestros espíritus. Gracias por ser 
parte de este viaje extraordinario”.

Cabe recordar que pese al éxito 
que tuvo la «La Gran Rueda de Chi-
le», también sufrió inconvenientes, 
como el episodio donde una trein-
tena de personas quedaron atra-
padas por más de dos horas en la 
estructura.

Ante esto, el Servicio Nacional 
del Consumidor (Sernac) ofició a 
la productora Street Machine para 
que entregara su versión sobre los 
hechos ocurridos durante la noche 
del jueves 16 de enero.

El domingo 9 de este 
mes giró por última vez 
la rueda en la Ciudad 
Jardín, la que generó 
positivos réditos para la 
Municipalidad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-casi-tres-meses-de-su-instalacion-en-vina-del-mar-este-lunes-comenzo-el
https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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A los 85 años falleció 
Milka Depolo Puig, 
quien se desempeñó 
como miembro del di-

rectorio del colegio St. Margaret's 
School entre los años 1981 y 1986, 
como gerente desde 1996 hasta 
2007 y como apoderada hasta 
1988.

El recinto educacional de la co-
muna de Concón, lamentó el falleci-
miento de la viñamarina, relaciona-
dora pública de profesión y primera 
animadora mujer del canal UCV TV.

Con su esposo, el doctor Jorge 
Kaplán, alcalde de Viña del Mar en-
tre los años 2000 y 2004 y el primer 
médico en realizar un trasplante de 
corazón en el país, en 1968, tuvo 
tres hijas.

"La señora Milka destacó siem-
pre por su gran cercanía con la 
comunidad St. Margaret’s, demos-
trando compromiso por la forma-
ción de los docentes y la eficiencia 

en la administración de los recur-
sos, además de la calidez, positivis-
mo y espíritu de colaboración que 
dejó huella en quienes la conocie-
ron", indicó el colegio.

Finalmente, manifestaron que 
"acompañamos con mucho cariño 
a su familia y seres queridos en 
estos momentos de pesar".

Por su parte, el senador por la 
región de Valparaíso, Francisco 

Chahuán (RN) expresó que "lamen-
tamos profundamente el falleci-
miento de Milka Depolo, reconoci-
da figura de la región de Valparaíso 
por su trabajo como miembro del 
directorio y gerenta del ST. Marga-
ret's School, entre los años 1981 y 
2007, su desempeño como relacio-
nadora pública de Emecar y por ser 
la primera animadora mujer del ca-
nal UCV TV".

Sus funerales se llevarán a cabo 
este martes 11 de marzo a las 13:30 
horas en el Parque del Mar.

Fallece a los 85 años Milka Depolo, 
exgerenta del St. Margaret's School y 
primera animadora del canal UCV TV

El recinto educacional de la comuna de Concón, lamentó 
el fallecimiento de la viñamarina, relacionadora pública de 
profesión.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fallece-a-los-85-anos-milka-depolo-exgerenta-del-st-margaret-s-school-y
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Dos ciudadanos extranjeros fue-
ron detenidos por funcionarios del 
OS7 de Carabineros por el delito de 
tráfico de drogas en la comuna de 
San Antonio.

El procedimiento se llevó a cabo 
en el marco del plan «Calles sin 
Violencia», que les permitió a los 
uniformados desarrollar una serie 
de diligencias investigativas.

Conforme a las coordinaciones 
con el Ministerio Público, se dio 
cumplimiento a una orden de en-
trada y registro a un domicilio de 
esta comuna porteña.

Desde el lugar se logró como re-
sultado la incautación de un revól-
ver calibre .38, además de drogas 
como pasta base y clorhidrato de 
cocaína.

Carabineros de San Antonio in-
formó que los imputados pasarán a 
control de detención.

Tres sujetos fueron detenidos 
luego que Carabineros de la 7ª Co-
misaría de La Calera recibieran una 
denuncia por disparos en la vía pú-

blica.
La policía uniformada recibió 

información sobre disparos en 
las inmediaciones del cruce fe-

rroviario, en la ruta F-300, lugar 
hasta donde se dirigieron.

Al llegar al lugar, los carabineros 
caleranos observaron que un fur-

gón se desplazaba en sentido 
contrario a alta velocidad.

Al detenerse, descienden de 
la máquina un total de tres su-
jetos, los cuales lanzaron a la 
vía pública una escopeta y una 
pistola.

Tras ello, el personal policial 
de la Séptima Comisaría logró 
detener a tres hombres, dos 
adultos de 37 y 27 años; y un 
adolescente de 16 años.

De igual forma, Carabineros 
informó que se incautaron las 
armas lanzadas.

Cabe hacer presente que los 
tres imputados pasarán a con-
trol de detención.

Tres detenidos deja denuncia por disparos en La 
Calera: sujetos fueron sorprendidos conduciendo 
un furgón contra el tránsito

Dos ciudadanos extranjeros fueron detenidos por tráfico de 
drogas en San Antonio

Personal de la 7ª 
Comisaría de Carabineros 
de La Calera logró detener 
a tres hombres, dos 
adultos de 37 y 27 años; y 
un adolescente de 16 años, 
quienes pasarán a control 
de detención.

El procedimiento se llevó a 
cabo en el marco del plan 
«Calles sin Violencia», que les 
permitió a los uniformados 
desarrollar una serie de 
diligencias investigativas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tres-detenidos-deja-denuncia-por-disparos-en-la-calera-sujetos-fueron
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-ciudadanos-extranjeros-fueron-detenidos-por-trafico-de-drogas-en-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-ciudadanos-extranjeros-fueron-detenidos-por-trafico-de-drogas-en-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-ciudadanos-extranjeros-fueron-detenidos-por-trafico-de-drogas-en-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-ciudadanos-extranjeros-fueron-detenidos-por-trafico-de-drogas-en-san
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A un año de un 
nuevo Presidente o 
Presidenta: ¿Derecha o 
izquierda?

Editorial
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T res años de mandato 
cumple este 11 de marzo 
el Presidente Gabriel Bo-
ric Font. Es el Mandatario 

más joven que ha tenido la historia 
de nuestro país. Quizás el del ala 
más de la izquierda que nos haya 
gobernado desde Salvador Allende 
y del regreso a la democracia. Está 
lejos de lo que fue Alwyn, Frei, Lagos 
o Bachelet, pero dejará un legado, 
y ese no sólo tiene que ver con 
su juventud, sino también con lo 
conseguido en materia de reforma 
de pensiones, de la reducción de la 
jornada laboral a 40 horas y de la 
creación del Ministerio de Seguri-
dad Pública, que verá la luz el 1 de 
abril próximo.

Pero la gran duda es qué pasa-
rá en un año más. Exactamente en 
365 días, este joven Jefe de Estado 
deberá entregar el mandato a un 
Presidente o Presidenta. ¿Será de 
izquierda o derecha?

Solo hay dos opciones reales, no 
existe un centro con opciones. Es 
por eso que es tan relevante lo que 
decidan, por ejemplo, Johannes 
Kaiser y José Antonio Kast. Am-
bos son más que Chile Vamos y su 
candidata, si sumamos los apoyos 
en las encuestas. Sólo Kaiser, con 
nuevo partido Libertarios, ya apa-
rece con más militantes. Sin embar-
go esta fragmentada derecha no 
quiere ir a primarias y eso los mer-

ma de llegar unidos a una primera 
vuelta, situación que a todas luces 
sí ocurrirá en la centro izquierda.

A las candidaturas de Carolina 
Tohá debemos sumarle la de la 
ministra Jeanette Jara, quien es 
una de las responsables de haber 
conseguido la reforma de pensio-
nes y que podría ser protagonista 
de una primaria presidencial que 
mantendrá prendido al sector, a di-
ferencia de lo que ocurra en la divi-
dida derecha.

Ahora existe una jugada de oro 

que podrían hacer Kaiser y Kast, 
junto con ello dejaría out no sólo a 
Chile Vamos, sino que también po-
dría refortalecer sus opciones par-
lamentarias. Si uno de los dos de-
cidiese bajarse inmediatamente, 
pasaría primero en las encuestas 
y superaría a Matthei que, si uno 
ve la Cadem, es la única candidata 
que va en picada libre en las ad-
hesiones, aunque sigue en primer 
lugar.

Junto con bajarse uno de los 
“K” en la presidencial, inmediata-
mente se transformaría en poten-
te carta para el Senado, dejando 
en jaque a Chile Vamos en varias 
regiones. No olvidemos que justa-
mente, tanto en el proyecto Repu-
blicanos como Libertarios, es más 
importante una buena representa-
ción en la Cámara y el Senado que 
la propia Presidencial, sabiendo 
que de pasar a una segunda vuelta 
el apoyo de Chile Vamos es bastan-
te ambiguo, como ya sucedió con 
Sebastián Sichel hace cuatro años.

Por su parte, Chile Vamos pa-
rece atado de manos porque por 
más que quieran no logran en-

cantar. Las figuras del Piñerismo 
ya aparecen desgastadas y en el 
equipo ejecutivo presentado sólo 
aparecen figuras que parecen más 
preocupadas de encontrar trabajo 
en un próximo Gobierno de Matthei 
que realmente ser un aporte.

Y la senatorial en la región de 
Valparaíso se pone cuesta arri-
ba también. Un Carter cada vez 
es menos utópico que vaya por 
Republicanos, acompañando a 
Squella, que podría no sólo sacar 
dos senadores, sino que doblar a 
Chile Vamos y dejarlo out. 

Sobre la Presidencial, todo pa-
rece que, si bien, la izquierda no 
tiene una figura fuerte, la suma-
toria de todos ellos, tomando en 
referencia la misma Cadem, tam-
bién suman más que Matthei, aquí 
todo parece indicar que será Chile 
Vamos quien podría decidir quién 
gobierne el 11 de marzo del 2026. 
O entregan apoyo real y directo 
a uno de los “K” o, bien, bajan los 
brazos para ver un nuevo Gobierno 
de izquierda, porque para encantar 
a Chile completo como su opción, 
parece que con Matthei no alcanza.
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L a Fiscalía de Coquimbo in-
vestiga el volcamiento de 
un bus y el posterior cho-
que por alcance en la tra-

gedia registrada en la ruta 5 Nor-
te, a la altura del sector Las Tacas, 
hecho que dejó seis fallecidos, dos 
heridos en riesgo vital y 11 lesio-
nados grave.

El accidente se produjo a las 4:35 
horas de este martes 11 de marzo 
en el kilómetro 483 de la carretera 
nortina, entre los sectores de Mo-
rrillos y Guanaqueros, donde dos 
máquinas se detuvieron a ayudar 

a otra que sufrió un volcamiento.
En esas circunstancias, un 

cuarto bus de pasajeros impactó 
violentamente a las máquinas y 
provocó la tragedia. Entre los falle-
cidos se cuenta un joven conductor 
del este último bus.

El fiscal Juan Rubén González 
comentó que "sería un volcamien-
to, se está verificando cuáles fue-
ron las consecuencias del volca-

miento, y posteriormente habría 
sido chocado por alcance el vehí-
culo ya volcado".

Las máquinas involucradas son 
dos buses Pullman que viajaban 
desde Santiago y otros dos de la 
empresa Cejer procedentes de Sa-
lamanca, los cuatro de dos pisos.

Por su parte, el general Juan 
Muñoz, jefe de Zona Coquimbo de 
Carabineros, indicó que "tenemos 

que informar el lamentable falle-
cimiento de seis personas, tene-
mos un conductor fallecido, sería 
del cuarto bus participante en 
este hecho".

"Ya tenemos 11 personas le-
sionadas en distintos centros 
asistenciales de Coquimbo y La 
Serena, hay dos personas que se 
mantienen con riesgo vital y es-
tamos tratando de evacuar a las 
personas lesionadas de menor 
gravedad. También hay 22 perso-
nas que no tendrían lesiones", aña-
dió el oficial de la policía.

Fiscalía de Coquimbo comenzó a 
investigar accidente que dejó seis 
fallecidos: volcamiento de bus habría 
originado la tragedia

Los tripulantes de dos buses se detuvieron a socorrer a una ter-
cera máquina que estaba volcada en la ruta 5 Norte, momento 
en que fueron impactados por un cuarto bus.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-de-coquimbo-comenzo-a-investigar-accidente-que-dejo-seis
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F uncionarios de la SIAT de 
Carabineros llegaron has-
ta las oficinas de Pullman 
Bus en Santiago, ya que 

dos de los vehículos involucrados 
en el trágico accidente en la ruta 5 
Norte, en la región de Coquimbo, 
pertenecían a la empresa.

La colisión entre cuatro máqui-
nas dejó un balance de seis perso-
nas fallecidas y alrededor de 40 
heridos de distinta gravedad.

Según el teniente Alejandro Li-
zama, se recopilaron pruebas como 
grabaciones de video, registros 
de pasajeros y datos de GPS para 
determinar las causas del siniestro.

Desde la empresa aclararon que 
una de sus máquinas se detuvo 
para asistir a otro de la compañía 
Cejer, el cual había volcado y blo-
queaba por completo la carretera. 
Además, aseguraron que sus vehí-
culos y tripulación contaban con 
toda la documentación en regla e 

Carabineros realizó diligencias en las 
oficinas de Pullman Bus en Santiago 
tras fatal accidente en la ruta 5 Norte

indicaron que otro de sus buses se 
vio afectado por escombros en la 
vía, presuntamente provenientes de 
un camión de gran tonelaje.

Cejer, por su parte, confirmó 
que entre las víctimas fatales se 
encontraba un trabajador de la 
compañía y expresó sus condolen-
cias, subrayando su compromiso 
con la transparencia en la entrega 
de información.

El ministro (s) de Transportes, 
Jorge Daza, y el subsecretario del 
Interior, Luis Cordero, se trasladaron 
a la zona para coordinar acciones y 
brindar apoyo a los afectados. Daza 
calificó el hecho como el accidente 

más grave registrado en la región 
en las últimas dos décadas, pre-
cisando que todos los buses invo-
lucrados tenían su revisión técnica 
vigente y seguros en regla.

El alcalde de Coquimbo, Alí Ma-
nouchehri, destacó el rol del muni-
cipio en el acompañamiento a las 
familias.

En tanto, el director del Servicio 
de Salud, Ernesto Jorquera, informó 
que 22 personas fueron derivadas 
a distintos hospitales, con dos de 
ellas en estado crítico, una de las 
cuales debió ser intervenida de ur-
gencia.

El domingo 9 de este 
mes giró por última vez 
la rueda en la Ciudad 
Jardín, la que generó 
positivos réditos para la 
Municipalidad.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabineros-realizo-diligencias-en-las-oficinas-de-pullman-bus-en-santiago
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P or 72 votos en contra y 
51 a favor, la sala de la 
Cámara de Diputados 
rechazó la censura pre-

sentada en contra de la presiden-
ta de la mesa, Karol Cariola, quien 
llegó a la instancia con su hijo re-
cién nacido en brazos.

Su ingreso al Congreso Nacional, 
en Valparaíso, se produjo al las 10 
de la mañana, acompañada por su 
pareja y padre del niño, diputado 

Tomás de Rementería (PS), recor-
dando que Cariola aún se encuen-
tra con posnatal.

Por su parte, el presidente en 
ejercicio de la Cámara, diputado 
Eric Aedo (DC), dijo que "al Partido 
Social Cristiano no le importó una 
mujer en post natal, y presentó 

una censura, lo que la obliga a ve-
nir y plantar cara a esta situación, 
lo que habla muy bien de la presi-
denta Karol Cariola".

Este lunes, la diputada Sara Con-
cha, líder del Partido Social Cristia-
no (PSC), explicó que la censura 
se basa en la investigación del 

Ministerio Público que involucra 
a Cariola en un posible caso de 
tráfico de influencias.

En el caso también aparece la 
exalcaldesa de Santiago, Irací 
Hassler, luego de que se revelaran 
conversaciones en las que la dipu-
tada habría intervenido en favor de 
un empresario chino que financió 
sus campañas, solicitando gestio-
nes a la entonces jefa comunal.

Sala de la Cámara rechaza por 72 
contra 51 la censura presentada por 
el Partido Social Cristiano contra la 
diputada Karol Cariola

Su ingreso al Congreso Nacional, en Valparaíso, se produjo 
acompañada por su pareja, el diputado Tomás de Rementería, 
recordando que Cariola aún se encuentra con posnatal.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sala-de-la-camara-rechaza-por-72-contra-51-la-censura-presentada-por-el
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E l Presidente Gabriel Boric 
destacó los avances que 
se han producido en su 
administración en materia 

de salud, educación, cuidados, pen-
siones, seguridad, entre otras.

Durante una actividad en con-
memoración de los tres años de Go-
bierno, el mandatario señaló que se 
da inicio al “último año de gobierno 
hoy día y algunos hablan también 
desde la comodidad de los diarios o 
algunos programas de televisión de 
que este último año el gobierno ya 
empieza a despedirse. Yo les digo, 
acá no hay despedida hasta el úl-
timo día de mandato”.

“El 25% del gobierno es mucho 
tiempo y por eso yo le he dicho a 
mi equipo que tenemos que estar 
a firme con la gestión para con-
solidar lo que hemos avanzado”, 
recalcó.

Entre los avances, el jefe de Es-
tado resaltó la iniciativa que pone 
fin al Crédito con Aval del Estado 
(CAE). “Hace 20 años, yo con varios 

de los que está acá estaba mar-
chando en contra del CAE. Hoy día 
lo estamos eliminando y estamos 
creando un nuevo sistema de fi-
nanciamiento de educación supe-
rior para que los jóvenes no tengan 
deudas por estudiar”, indicó.

“No se imaginan la alegría que 
me da cuando una familia me dice 
que su hija, su hijo, está estudian-
do gratis por la ley que impulsó 
la presidenta Bachelet cuando 
nosotros marchamos en las calles”, 
expresó.

Y añadió que “todas esas cosas 
dan cuenta de que Chile avanza y 
que somos herederos de una tra-

dición más larga”.
Además, el Presidente men-

cionó el Copago Cero en Fonasa. 
“Eso lo logramos empujar desde 
esta administración, pese a que un 
exministro de Salud del gobierno 
anterior nos decía que era inconsti-
tucional y que no se podía y que era 
una locura, lo impulsamos igual y 
está funcionando”, afirmó.

Junto con ello, recordó el debate 
por la Ley de 40 horas. “¿Ustedes 
se acuerdan el debate que hubo 
cuando la ministra Camila Vallejo 
presentó el proyecto de 40 Horas? 
le dijeron de todo, le dijeron todo y 
que era imposible aprobarlo, y en 
este Gobierno logramos aprobar-
lo, logramos sacarlo adelante, y 
eso significa más tiempo para las 
familias, más tiempo para vivir”, 
señaló

"Yo me acordaba que, en cam-
paña, durante el año 2021, vinimos 
con Claudio (Castro) al Cerro Renca, 
y ahí una mujer me regaló una ar-
pillera en donde aparecían varias 

mujeres en el Cerro Renca, en la 
arpillera, con carteles que decían 
mi apellido, pero había una que 
tenía el cartel en blanco y me dijo, 
'acuérdate de ella, porque a ella 
no la has convencido todavía'”, 
relató.

El mandatario dijo que ese cartel 
lo tiene en su casa, “lo veo siempre, 
porque es el recuerdo de que no po-
demos hablarle sólo a los conven-
cido. Hay gente que me dice, a veces 
me saluda en la calle con orgullo y 
me dice, 'yo soy del 34%, 30%'. Yo le 
digo, qué bueno, pero yo quiero ser 
mayoría. Yo quiero ser mayoría. No 
nos conformemos solamente con 
los que piensan como nosotros”.

Finalmente, el jefe de Estado 
sostuvo que “está en nosotros cons-
truir un país mejor, y yo como Pre-
sidente de la República, habiendo 
cumpliendo ya tres años de gobier-
no y quedando un largo año de mu-
cho trabajo, Estoy al pie del cañón, 
24/7 para ustedes y para cons-
truir un país más justo y mejor”.

Boric hace balance por tres años de 
Gobierno y dice que "estoy al pie del 
cañón, 24/7 para construir un país más 
justo y mejor"

El Mandatario destacó 
avances como el aumento 
del salario mínimo, 
mejoras en materia de 
seguridad, el Sistema 
Nacional de Apoyos y 
Cuidados Chile Cuida, la 
Ley de Responsabilidad 
Parental, Copago Cero, 
entre otras.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/boric-hace-balance-por-tres-anos-de-gobierno-y-dice-que-estoy-al-pie-del
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L a UDI lanzó un video titu-
lado «Tres años de fra-
casos», donde critica la 
gestión del Gobierno del 

Presidente Gabriel Boric desde su 
inicio en marzo de 2022.

El material apunta a errores 
como la fallida visita de la exmi-
nistra Izkia Siches a La Araucanía 
y el rechazo de la nueva Constitu-
ción en el plebiscito de 2022.

También menciona la decisión 
del Presidente Boric de indultar a 
presos del estallido social, lo que 

–según el video– habría incremen-
tado la inseguridad en el país.

La crisis económica es otro eje 
central, apuntando al rechazo de 
la reforma tributaria en 2023 y 
el escándalo del Caso Convenios, 
que expuso millonarios traspasos 
de dinero a fundaciones fantasma 
vinculadas a Revolución Democrá-
tica (hoy Frente Amplio). Asimismo, 
se critica el programa Gas a Precio 

Justo, que costó 591 millones de pe-
sos, del que dijeron que no cumplió 
sus objetivos.

En materia de servicios básicos, 
mencionan el colapso del sistema 
de salud en 2024 debido a la falta 
de previsión y recursos, así como 
el aumento de la crisis habitacional 
con más campamentos.

También se critica el manejo 
de la seguridad, señalando el "au-

mento" del terrorismo en la macro-
zona sur, el avance del narcotráfico 
y la migración ilegal, argumentan-
do que la presencia de militares en 
la frontera no ha sido efectiva.

Finalmente, se incluyen hechos 
recientes como la solicitud del 
Ministro de Hacienda para trans-
ferir 3,4 billones de pesos desde 
Corfo al Fisco, lo que generó cues-
tionamientos. Además, se mencio-
na el apagón masivo en febrero de 
2025 que afectó al 80% del país y 
tardó seis horas en resolverse.

«Tres años de fracasos»: UDI lanza 
video criticando gestión del Gobierno 
de Boric

El material apunta a errores como la fallida visita de la 
exministra Izkia Siches a La Araucanía y el rechazo de la 
nueva Constitución en el plebiscito de 2022.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tres-anos-de-fracasos-udi-lanza-video-criticando-gestion-del-gobierno-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tres-anos-de-fracasos-udi-lanza-video-criticando-gestion-del-gobierno-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tres-anos-de-fracasos-udi-lanza-video-criticando-gestion-del-gobierno-de
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E l candidato presidencial 
del Partido Republicano, 
José Antonio Kast, se re-
firió a las diferencias con 

Chile Vamos de cara a las próximas 
elecciones.

En conversación con radio Duna, 
el exdiputado señaló que la inten-
ción tras el vídeo en el que se ve 
disparando “es decirle claramente 
que Chile requiere un cambio ra-
dical y real. A los miembros de las 
organizaciones criminales y a los 
terroristas, no les vamos a perdo-
nar ninguna”.

En cuanto a sus propuestas en 
materia de seguridad, el candidato 

afirmó que han “planteado, incluso, 
volver, en temas donde hay Fuerzas 
Armadas, Carabineros policías, a la 
justicia militar”.

"Hemos dicho que vamos a 
indultar a los carabineros que 
están condenados por hechos 
vinculados a los actos del 19 de 
octubre", añadió.

Y sostuvo que “la izquierda nos 
va a perseguir, persiguieron al Pre-
sidente Piñera que fue una persona 
que no tuvo el carácter ni la vo-
luntad de enfrentar a los terroris-

tas, los que destruyeron la infraes-
tructura en todo Chile y nosotros lo 
vamos a tener”.

Asimismo, Kast reiteró sus crí-
ticas a Chile Vamos, insistiendo en 
que no pactará una lista parlamen-
taria. “Las elecciones anteriores 
han demostrado que la competen-
cia es sana para el sistema. Y que 
nuestras ideas se potencian con 
competencia y eso es lo que esta-
mos buscando. Por lo tanto, en lis-
tas parlamentarias, Chile Vamos 
tiene una línea”.

Además, planteó que han “mar-
cado diferencias importantes en las 
votaciones en el Congreso. Si ellos 
han sido aliados del Gobierno en 
el tema del Ministerio de Seguri-
dad, en el tema de las 40 horas, en 
el tema de la reforma previsional, 
nosotros no buscamos ese tipo de 
votaciones que le dan una mala 
señal al país, que van a perjudicar 
económicamente al país”.

“Las próximas candidatas van a 
ser Carolina Tohá, porque le rega-
laron al Ministerio de Seguridad, y 
Jeannette Jara, porque le regala-
ron la reforma de pensiones”, sen-
tenció.

Kast afirma que Piñera "no tuvo el 
carácter ni la voluntad de enfrentar 
a los terroristas" durante el estallido 
social

El candidato presidencial del Partido Republicano reiteró sus 
críticas a Chile Vamos e insistió en que no pactará una lista 
parlamentaria.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kast-afirma-que-pinera-no-tuvo-el-caracter-ni-la-voluntad-de-enfrentar-a
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L a comisión revisora de la 
acusación constitucional 
contra la exministra de De-
fensa, Maya Fernández, 

quedó conformada por cuatro di-
putados oficialistas y uno de opo-
sición, tras el sorteo realizado esta 
mañana en la sede del Congreso.

De esta forma, la instancia la 

integrarán Alexis Sepúlveda (PR), 
Leonardo Soto y Jaime Naranjo 
(PS), Emilia Schneider (FA) y Jorge 
Durán (RN).

La comisión deberá elaborar un 
informe recomendando aprobar o 
rechazar el libelo, aunque la Cáma-
ra de Diputados no está obligada 
a seguir su recomendación. Desde 
la oposición, se reconoce que no 
cuentan con los votos suficientes 
para que la acusación prospere.

Esta misma, fue presentada por 

un grupo de parlamentarios oposi-
tores, quienes acusan a Fernández, 
nieta del expresidente Allende, de 
haber participado en la compra-
venta de la casa del mandatario, 
ubicada en la comuna de Providen-
cia, lo que según los impulsores del 
libelo, infringiría el artículo 37 bis de 
la Constitución.

Comisión revisora de la acusación 
constitucional contra Maya Fernández 
queda conformada con mayoría 
oficialista

Desde la oposición, se 
reconoce que no cuentan 
con los votos suficientes 
para que la acusación 
prospere.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-revisora-de-la-acusacion-constitucional-contra-maya-fernandez
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A través de un comu-
nicado, Cencosud 
informó del falle-
cimiento de Horst 

Paulmann Kemna, fundador de 
este conglomerado nacional de 
empresas.

"Su visión y liderazgo deja una 
huella imborrable en el país y en 
miles de colaboradores", comenzó 
indicando la empresa que lideró por 
años.

De igual forma, destacaron "su 
pasión y dedicación por entregar 
un servicio de excelencia y cali-
dad hacia los clientes y la genera-
ción de empleos".

También afirmaron que Paul-
mann colaboró en transformar la 
industria de supermercados, cen-

tros comerciales y retail en Lati-
noamérica.

"Con su sello de valentía, per-
severancia y fortaleza, buscó 
siempre desafiar fronteras, gene-
rando progreso y desarrollo en los 
diversos países en los cuales incur-
sionó como empresario", continuó 

Horst Paulmann Kemna, empresario y 
fundador de Cencosud, fallece a los 89 
años

expresando Cencosud.
El comunicado también da cuen-

ta que, a lo largo de sus más de 60 
años de trayectoria, comenzando 
con un pequeño negocio en Temu-
co, "logró construir una de las 
compañías de retail más grandes 
y prestigiosas en el continente, 

siempre preocupado por el bienes-
tar de los colaboradores y sus fami-
lias". 

Finalmente, el conglomerado de 
empresas sostuvo que "acompa-
ñamos a su familia y a nuestros 
colaboradores en este difícil mo-
mento".

Desde el conglomerado 
destacaron que 
Paulmann colaboró en 
transformar la industria de 
supermercados, centros 
comerciales y retail en 
Latinoamérica.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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Una mujer de 53 años fue ase-
sinada a balazos la noche de este 
lunes en Colina.

Dos desconocidos llegaron en 
motocicleta hasta el frontis del do-
micilio de la víctima, desde donde le 
dispararon y se dieron a la fuga.

El crimen se registró alrededor 
de las 23:50 horas en las afueras 
de una vivienda ubicada en la inter-

sección de calle Vista Hermosa con 
pasaje 3 Norte, donde se encontra-
ba esta mujer con antecedentes 
penales por estafa se encontraba 
junto a familiares.

La víctima fue trasladada por 
sus familiares hasta el SAR de Co-
lina, donde falleció producto de 
la gravedad de las heridas que le 
causaron los dos impactos recibi-
dos.

El Ministerio de Transportes y la 
Asociación Chilena de Municipa-
lidades (AChM) presentaron una 
serie de medidas para enfrentar 
la alta demanda para renovar 
licencias de conducir en el país, 
con la finalidad de facilitar a los 
municipios y a las personas el 
trámite de obtención de ese docu-
mento.

Se adoptaron tres medidas in-
mediatas y la principal es que se 
permitirá la renovación de li-
cencias de conducir en cualquier 
municipalidad del país, indepen-
dientemente del lugar de residen-
cia de quien la solicita. Además, 
personal municipal calificado (no 
médico), bajo la supervisión de un 
facultativo, podrá realizar la toma 
de exámenes, sin que sea necesa-
rio contratar médicos adicionales.

Asimismo, se determinó que 

los gabinetes técnicos podrán 
habilitar oficinas o dependen-
cias temporales en otros re-
cintos municipales, fuera de las 
direcciones de tránsito, pudiendo, 
incluso, ser oficinas móviles, siem-
pre que cumplan con los requisitos 
normativos (instrumentos y equi-
pos).

Como medida de mediano pla-

zo, se presentará una indicación 
al proyecto de Ley Jacinta, que 
actualmente se discute en el Se-
nado, para habilitar a otros orga-
nismos de salud para que puedan 
realizar exámenes de evaluación 
de condiciones físicas y psíquicas 
a quienes requieran licencia de 
conducir. En tanto, se continuará 
trabajando en la mesa conforma-

da por la Subsecretaría de Trans-
portes y la Asociación Chilena de 
Municipalidades para evaluar 
otras medidas.

Mujer fue asesinada a tiros por sujetos que 
se movilizaban en motocicleta en Colina

Conductor fue víctima de una encerrona 
cuando se dirigía al Aeropuerto de Santiago

Un hombre de 66 años sufrió el 
robo de su vehículo con el método 
de la encerrona durante la noche 

de este lunes en la comuna de Pu-
dahuel, cuando se dirigía al aero-
puerto internacional de Santiago. 
Una banda de seis delincuentes 
armados que se trasladaba en otro 
móvil lo interceptó y escapó en los 
dos automóviles.

Trámite para renovar licencia de conducir podrá 
realizarse en cualquier municipalidad

Dos desconocidos 
llegaron en motocicleta 
hasta las afueras del 
domicilio de la víctima, 
quien se encontraba 
junto a familiares. 
Sujetos le dispararon y 
se dieron a la fuga.

Hecho ocurrió alrededor 
de las 23:25 horas 
cuando la víctima se 
desplazaba por la 
autopista Américo 
Vespucio donde, al 
llegar a la salida N°18, 
fue interceptada por 
los antisociales que lo 
amenazaron con armas 
de fuego y lo obligaron a 
entregar el vehículo.

Ministerio de Transportes 
y la Asociación Chilena 
de Municipalidades 
presentaron medidas para 
enfrentar la alta demanda 
para renovar licencias de 
conducir en el país.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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situación", añadió Atkinson.
El "Solong", de bandera portu-

guesa, colisionó contra el petrolero 
de bandera estadounidense "Stena 
Immaculate" a unas trece millas de 
la costa británica, en el mar del Nor-
te, a las 9.48 horas (hora local).

Hasta el lugar se desplazaron 
un helicóptero, un avión y varias 
embarcaciones, incluidos buques 
con capacidad de lucha contra in-
cendios. Los equipos de búsqueda y 

U n petrolero estadouni-
dense y un buque mer-
cante portugués cho-
caron y se incendiaron 

en el Mar del Norte, frente a las 
costas del condado de Yorkshire, al 
este de Reino Unido, según informó 
la Guardia Costera, que indicó que 
hay una persona desaparecida y 
otras 36 han sido rescatadas.

rescate trasladaron a un total de 36 
personas a la costa, una de las cua-
les tuvo que ser hospitalizada.

Según reconoció la empresa 
Crowley, operadora y copropietaria 
del "Stena Immaculate", el buque 
transportaba combustible para 
aviones cuando fue golpeado 
por el "Solong". Los datos de se-
guimiento confirman que el "Stena 
Immaculate" estaba inmóvil y que 
es el "Solong" el que se dirige hacia 
él e impacta.

Toda la tripulación del barco es-
tadounidense se encuentra a salvo 
aunque el combustible se está de-
rramando y se prendió sobre las 
aguas del mar del Norte. El buque 
mercante transportaba 15 contene-

dores de cianuro de sodio, un com-
puesto muy tóxico.

La División de Investigación Ma-
rítima envió a un equipo a la zona 
para analizar lo sucedido, que ele-
va la preocupación por el impacto 
medioambiental que podría tener 
el vertido de combustible. La ONG 
Greenpeace afirmó que aún es "de-
masiado pronto" para estimar el 
alcance del daño medioambiental.

"Un tripulante del (mercante) 
'Solong' continúa desaparecido 
tras una amplia búsqueda. La-
mentablemente no ha sido loca-
lizado y la búsqueda se ha dado 
por terminada", explicó un porta-
voz de la Guardia Costera británica, 
Matthew Atkinson. Los dos buques 
"siguen en llamas y aviones de la 
Guardia Costera siguen vigilando la 

Petrolero estadounidense y mercante 
portugués chocan frente a la costa de 
Reino Unido y derraman peligrosos 
químicos

La Guardia Costera del 
condado de Yorkshire, al 
este de Reino Unido, indicó 
que producto del accidente 
marítimo hay una persona 
desaparecida y 36 han sido 
rescatadas.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/petrolero-estadounidense-y-mercante-portugues-chocan-frente-a-la-costa-de
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L as delegaciones de Es-
tados Unidos y Ucrania 
iniciaron este martes su 
reunión en Arabia Saudi-

ta, con la vista puesta en el "cami-
no hacia la paz" y en el refuerzo 
de las relaciones bilaterales tras el 
desencuentro público entre Donald 
Trump y Volodimir Zelenski.

El Ministerio de Exteriores ucra-
niano difundió imágenes del inicio 
de esta reunión, en la que por parte 

de Kiev están representados el jefe 
de la diplomacia, Andri Sibiga; el 
ministro de Defensa, Rustem Ume-
rov; y el responsable de la oficina 
presidencial, Andri Yermak.

La delegación estadounidense, 
por su parte, está encabezada por el 

secretario de Estado, Marco Rubio; 
el asesor de Seguridad Nacional, 
Michael Watz; y el enviado especial 
Steve Witkoff, que ya estuvieron 
presentes en la reunión celebrada el 
18 de febrero con el Gobierno ruso 
para tratar de avanzar hacia unas 

negociaciones de paz.
Esta nueva cita ha generado 

especial expectación, no sólo entre 
las partes directamente implicadas. 
El primer ministro de Polonia, Do-
nald Tusk, instó en redes sociales 
a los gobiernos estadounidense y 
ucraniano a "no malgastar esta 
oportunidad", ya que "todo el mun-
do está mirando" lo que ocurre este 
martes en Yedá.

Estados Unidos y Ucrania inician 
negociaciones de paz en Arabia 
Saudita: Rusia no llegó

Encuentro de las delegaciones de ambos países se da en 
el marco del refuerzo de las relaciones bilaterales tras 
el encontrón público entre Donald Trump y Volodimir 
Zelenski.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-y-ucrania-inician-negociaciones-de-paz-en-arabia-saudita
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luta, es probable que haya sufrido 
un daño intencional. Hemos tenido 
visitas de varios expertos, que nos 
están asesorando, y nos han dicho 
lo mismo. Porque es la única ma-
nera que pueda pasar algo así, que 
este tipo de pasto, que es bermuda 
híbrida, se afecte de esa manera".

Respecto a los plazos, todo in-
dica que el Santa Laura estará 
cerrado por más de un mes, si-
tuación que complicará bastante a 
Unión Española y Universidad Ca-
tólica para ejercer de local.

Los problemas en el estadio San-
ta Laura siguen generando compli-
caciones en el fútbol chileno. Es que 
si este lunes no se pudo disputar 
el partido entre Unión Española y 
Universidad de Chile, por el cierre 
de la cuarta fecha de La Liga de 
Primera, también se suspendió el 
clásico entre Universidad Católi-
ca y Colo-Colo, el cual estaba pro-
gramado para este sábado, por la 
quinta jornada.

Todo pasa por el paupérrimo 
estado de la cancha del recinto de 
Plaza Chacabuco, que ha provoca-
do el cierre del reducto.

Guillermo Maripán logró re-
vertir su mal inicio en el Torino 
y actualmente vive un gran pre-
sente en el cuadro italiano. De 
hecho, el defensa chileno fue una de 
las piezas claves en el empate a 2 
frente al Parma, donde entregó una 
asistencia de lujo.

Las destacadas últimas actua-
ciones le han significado recibir 
puros elogios al seleccionado na-
cional, y ahora el medio partidista 
Toro, realizó una columna sobre el 
gran nivel del defensor durante la 
segunda mitad de la temporada.

La nota del sitio afín del Torino 
es titulada como "Maripán es deci-
sivo en el Monza: ya no podemos 
renunciar a él".

Luego, se detalla que "le cos-
tó un poco adaptarse a la nueva 
liga y al nuevo equipo, pero ahora 
Maripán es el líder indiscutible 
de la línea defensiva del Toro. 
La determinación del chileno ha 
conquistado al entrenador, a sus 
compañeros y, sobre todo, a todos 
los aficionados".

"A estas alturas los granates 
ya no pueden privarse de su nú-
mero 13 que en esta segunda fase 
de la temporada ha mejorado 
exponencialmente, haciéndose 
decisivo en cada partido desde el 
punto de vista defensivo", añadió.

Luis Verdejo, gerente de la em-
presa Sur Global Chile, a cargo del 
mantenimiento del estadio, expresó 
toda su preocupación por el estado 
del campo: "Por razones que esta-
mos tratando de investigar, porque 
son aspectos muy extraños, en las 
dos primeras líneas de riego, que 
van desde sur a norte, se murió 
completamente el pasto".

Además, en conversación con 
Las Últimas Noticias, realizó una 
grave confesión: "Es algo inexplica-
ble. Aún sin tener una certeza abso-

Denuncian que cancha del estadio Santa Laura podría 
haber "sufrido un daño intencional"

Italia se rinde 
ante Maripán: 
"Es el líder 
indiscutible 
de la línea 
defensiva del 
Torino"

Las destacadas últimas 
actuaciones le han 
significado recibir 
una gran cantidad de 
elogios al seleccionado 
nacional formado 
futbolísticamente en 
Universidad Católica.

Luis Verdejo, gerente de la 
empresa Sur Global Chile, a 
cargo del mantenimiento del 
estadio, mencionó que están 
investigando lo que aconteció 
con la cancha ya que "en las 
dos primeras líneas de riego, 
que van desde sur a norte, 
se murió completamente el 
pasto".

quimbo Unido, a las 20:30 horas de 
este sábado en el estadio Sausalito 
de Viña del Mar.

Everton de Viña del Mar comu-
nicó la salida de Gustavo Leal como 
entrenador del primer equipo.

El fin de ciclo del brasileño se 
produjo luego de la derrota de los 
"ruleteros" ante Colo-Colo, resul-
tado que los mantiene en la parte 
baja de la tabla de posiciones de 
la Liga de Primera con apenas un 
punto en cuatro fechas.

Leal apenas ganó un partido de 
los ocho que alcanzó a dirigir, pe-
riodo donde además los de Viña del 
Mar perdieron la clasificación a la 

fase de grupos de la Copa Sudame-
ricana a manos de Unión Española.

Y como director técnico interino 
del primer equipo fue designado 
Julio Alberto Barroso.

El exfutbolista había sido pre-
sentado a fines de 2024 como el 
entrenador del equipo de proyec-
ción, pero debido al complejo mo-
mento será quien tendrá que tomar 
la responsabilidad de sacar adelan-
te a los "Oro y Cielo".

Cabe recordar que el próximo 
partido de Everton será contra Co-

Julio Barroso asume como 
director técnico innterino 
de Everton tras la salida de 
Gustavo Leal

El defensor había llegado 
al club de Viña del Mar 
para asumir las labores de 
entrenador del equipo de 
proyección.
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títulos en cuatro años. Somos más 
exigentes, sí. Habrá que convivir 
con eso. Bienvenido sea que la exi-
gencia sea mayor. Es para todos, di-

rigentes, técnicos y jugadores. Lle-
vamos un proceso sin títulos por la 
construcción del estadio, algo que 
no se pone arriba de la mesa del 
otro lado. Se hace el análisis depor-
tivo sin los problemas que hemos 
tenido", añadió el ex portero.

Frente a esto, Castillo publicó un 
duro mensaje: "¿Club nuevo? ¿Club 
distinto? ¿Habrá que convivir con 
eso? ¡9 títulos en nueve años tiene 
que ser normal y obligación! Así 
nos enseñaron en las divisiones 
inferiores. En esos 7 títulos de los 
que hablas, lo que más había eran 
jugadores de casa, los que no te 
gustan, todos sabemos por qué", 
lanzó el atacante a través de su 
cuenta en Instagram.

Pero no se quedó ahí y dispa-
ró contra el técnico Tiago Nunes: 
"¿Ven cuando digo que al de casa 
es al que menos se le respeta? 
Técnico chileno y de casa (por Ni-
colás Núñez) al otro día de quedar 
eliminado, le hicieron sacarse la 
ropa de entrenamiento para des-
pedirlo. A este extranjero: 'siga no 
más' y después le pagan para irse. 
A algunos todavía les siguen pa-
gando mientras juegan en otros 
países. Qué linda la dirigencia. 
Cagones, igual que el técnico".

A pesar de que partió a fines del 
año pasado del club, Nicolás Cas-
tillo sigue atento a lo que sucede 
en Universidad Católica y se lanzó 
contra la dirigencia de Cruzados.

El delantero, que todavía se en-
cuentra sin equipo, criticó dura-
mente al gerente deportivo, José 
María Buljubasich, quien defendió 
al presidente Juan Tagle por el irre-
gular momento que vive el conjunto 
de la franja.

"Reflexiono que estamos en 
nuevo club y hay que aprender 
a vivir con eso. Le están pregun-
tando algo a un presidente (Juan 
Tagle) que lleva nueve títulos en 
nueve años y da la sensación de 
que está en duda. Es un club nue-
vo. Si un presidente que gana eso, 
se pone en duda, debemos convi-

vir con un club distinto", expresó el 
"Tati".

"Llevamos tres años sin salir 
campeones, pero ganamos siete 

Nicolás Castillo disparó contra Buljubasich y Tiago Nunes por 
presente de la UC

Tras las recientes y fallidas in-
cursiones de Deportes Melipilla y 
Universidad de Chile en el Tribunal 
de Arbitraje Deportivo (TAS, por 
sus siglas en francés), otro elenco 
nacional decidió recurrir al citado 
organismo para revertir un severo 
castigo.

Se trata de Santiago Morning, 
conjunto que fue sancionado con 
una resta de nueve puntos para la 
actual Liga de Ascenso por el atraso 
en el pago de las cotizaciones pre-
visionales del plantel durante los 
meses de octubre y noviembre del 
año pasado.

Santiago Morning recurre al TAS para 
revertir severa resta de puntos en la 
Liga de Ascenso

En conversación con el portal 
Primera B Chile, Luis Faúndez, histó-
rico dirigente del conjunto bohemio, 
apuntó que "ese es un tema de tri-
bunales que tengo plena confian-
za que van a ser revertidos en el 
TAS".

"Están hechas ya las demandas 

al TAS, ya fue notificada la ANFP 
con eso y creo que se va a devol-
ver la justicia a lo que correspon-
de", complementó el directivo de 
los microbuseros, confirmando la 
incursión del club ante la entidad 
con sede en Lucerna, Suiza.

La molestia del "Chago" radi-
ca en que la falta fue cometida en 
2024, por lo cual la sanción se debió 
aplicar a dicho campeonato y no al 
actual. "Ese es el gran error. No se 
debe hablar mal de los tribunales, 
pero el Tribunal pretendió legis-
lar y ellos deben aplicar la ley, no 
legislar", puntualizó Faúndez.

Cabe señalar que Santiago Mor-
ning arrancó el torneo con un triun-
fo y dos empates, pero como conse-
cuencia del castigo, se estancó en la 
última ubicación de la tabla con un 
puntaje de menos cuatro unidades.

El delantero recordó que 
de los títulos de los que 
habló el gerente técnico, 
"lo que más había eran 
jugadores de casa, los 
que no te gustan, todos 
sabemos por qué".

Luis Faúndez, histórico 
dirigente del conjunto 
bohemio, apuntó que "ese 
es un tema de tribunales 
que tengo plena confianza 
que van a ser revertidos en 
el TAS".
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hubiera metido un coñazo”, comen-
zó relatando el venezolano. 

“Meses de trabajo donde te pi-
den hasta la fotocopia de tu ADN 
(…) un guion, otro guion, mándame 
acá, corrige y corrige, es el casting 
de Hollywood. Un proceso fasti-
diosísimo, que no se la recomien-
do a ningún comediante del mun-
do que pase por esa huevonada”, 
lanzó. 

En sus dichos, Harris continuó 
con su discurso, asegurando que se 
trató de un hecho xenofóbico. “Me 
subí en esa vaina sin saber lo que 
me esperaba. Yo no tenía ni remo-
ta idea de esa vaina que estaba 
toda montada, una vaina xenofó-
bica, que odian a los venezolanos, 
tienen cuatro meses conmigo en 
pantalla de TV diciendo '¿por qué 
invitaron a un venezolano?', algo 
patético, una cosa violenta. No me 
lo esperaba”, agregó. 

“La organización del Festival 
siente que la cagaron (...) Yo no me 
estoy victimizando. Yo no estoy 
sangrando por la herida. No vamos 
a seguir hablando toda la vida de 
un Festival que ya casi nadie ve”, 
fueron parte de los dichos del vene-
zolano. 

pone ganas y mucho cariño, pero 
vamos a seguir dándolo todo, esta 
semana”, añadió.

En esta línea Valdivia realizó una 
invitación a los seguidores del es-
pacio, asegurando que se manten-
drán “con las botas puestas hasta 
el final. Acompáñenos hasta el día 

viernes, vamos a tener sorpresas”.
Cabe recordar que el espacio co-

menzó sus emisiones el año 2013 
a través de las pantallas de UCV-
TV, para después migrar a TV+, 
casa televisiva en la cual llegará a 
su fin este viernes.

Luego de seis años en panta-
lla en TV+, el programa de noti-
cias “Toc Show” llega a su fin, de 
acuerdo a lo desclasificado por su 
propio animador, Juan Carlos “Po-
llo” Valdivia. 

“Se cumple un ciclo en TV+, te-
nemos sorpresas en el próximo 
tiempo. Toc Show se acaba en este 
lado, pero vamos a seguir junto 
a Claudia”, expuso en el inicio del 
espacio emitido la noche de este 
lunes. 

Ante esto, su compañera en la 
conducción, la periodista Claudia 
Salas también tuvo palabras para 
el abrupto término. “Digamos que 
no van a poder ver Toc Show en 
TV+, pero quién sabe a futuro, las 
vueltas de la vida, porque es un 

tremendo programa. No existe un 
show de noticias en Chile, es una 
tremenda propuesta”, aseguró. 

“Yo estoy feliz, me ha encantado 
participar acá, por el equipo. Mil 
gracias Pollo. Uno hace un proceso 
de duelo cuando sabe que se va a 
acabar un proyecto al que uno le 

Tras su polémico paso por el 
Festival de Viña del Mar 2025, el 
comediante venezolano George 
Harris regresó a los escenarios, 

pero esta vez en Miami, Estados 
Unidos, instancia en la que aprove-
chó de referirse a su fallido debut 
sobre el escenario de la Quinta 

Vergara. 
Fiel a su estilo, Harris le dedicó 

una rutina entera al fracaso que 
protagonizó en la Ciudad Jardín, 
donde apuntó en contra de la orga-
nización del evento viñamarino y de 
los chilenos.

“¡Qué vaina lo que nos ha pa-
sado! Yo que estaba tan conten-
to que iba para mi vaina, primer 
venezolano invitado a un festival 
internacional (...) Lo que pasó fue 
como cuando Will Smith le metió el 
coñazo a Chris Rock. Uno se queda, 
marico, con la cabeza... la diferencia 
es que en ese festival no existe Will 
Smith. Si hubiera una figura impor-
tante es como si Don Francisco me 

George Harris vuelve a los escenarios y 
arremete contra el Festival de Viña 2025: 
“No me lo esperaba”

Luego de 6 años en pantalla, “Toc Show” llega a su fin en 
TV+

“Yo no tenía ni remota 
idea de esa vaina que 
estaba toda montada, una 
vaina xenofóbica”, fueron 
parte de las palabras del 
comediante en Miami, 
donde le dedicó una rutina 
completa al certamen 
viñamarino.

Los conductores del programa de 
noticias, Juan Carlos “Pollo” Valdivia y 
Claudia Salas, fueron quienes dieron a 
conocer la noticia, donde lamentaron el 
término del espacio que tendrá su última 
emisión este viernes.
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plata”, añadió Daniella.
“Le dijo ‘Pangui’ porque está 

molestando a Melina Noto, la nin-
guneó, además”, continuó Campos 
con sus descargos, donde agregó 
que “tengo la impresión, de esto 
no estoy segura, pero tengo la im-
presión que esto fue una tapada a 
Raquelita Calderón, quien habría 
sido la verdadera persona que le 
habría contado a Raquel Argan-

doña, porque por algo la defiende 
entrando en esa entrevista”.

“Y conociendo a Raquel Argan-
doña, todo lo que dijo y cómo lo 
dijo, fue para molestar a Melina 
Noto, a hacerle daño a la relación 
con Pangal y a defender la suegra 
despechada... Porque eso es lo 
que fue: una exsuegra despecha-
da”, concluyó. 

Los coletazos luego de que Ra-
quel Argandoña filtrara el em-
barazo de Melina Noto y Pangal 
Andrade no paran, y ahora fue Da-
niella Campos quien se lanzó con 
todo contra la comunicadora. 

“Yo les voy a decir algo... me 
guardé toda una semana esta 
cuestión. Lo primero, es que Raquel 
Argandoña nunca le ha dicho 
‘Pangui’ a Pangal; la que le dice 
‘Pangui’ es Melina Noto”, comen-
zó expresando molesta en “Zona de 
Estrellas”. 

Bajo este contexto Campos tam-
bién criticó la visita al panel del 
programa de Mega “Only Fama”, 
donde no se le cuestionó, ni muchos 
menos confrontó a Argandoña.  
“Viene Raquel Argandoña, se sien-
ta en un panel, que además cobra 
plata, pero cobra plata cuando no 

hay ninguna persona que le vaya a 
hacer una sola pregunta que valga 
la pena, porque qué pobre panel (el 
de) Only Fama: me dio tristeza la 
entrevista a Raquel Argandoña”, 
arremetió. 

“Fran, una pregunta, y Paula Es-
cobar, otra pregunta, y sería todo; el 
resto fue hacerle un queque a Ra-
quel Argandoña, y así cualquiera 
se va a sentar por ese monto de 

Daniella Campos en picada contra Raquel Argandoña por filtrar 
embarazo de Melina Noto y Pangal: “Exsuegra despechada”

Todo un terremoto fue el que 
se vivió durante los últimos días 
al interior de Mega, tras el fallido 
cambio de animadores que deci-
dieron postergar, donde uno de los 
principales afectados fue Juan Ma-
nuel Astorga, quien había sido sa-
cado de pantalla, y en su reemplazo 
llegaría José Antonio Neme. 

Sin embargo, tras el arrepenti-
miento de los ejecutivos, lo que ter-
minó con la salida de Javier Villa-
nueva de la estación televisiva, se le 
habría solicitado al exconductor 
de Meganoticias regresar a su 
habitual espacio, lo que habría 
respondido con un rotundo “no”. 

Ante este escenario, Andrés 

Desclasifican condiciones que habría 
puesto Juan Manuel Astorga para 
volver a la conducción de Meganoticias

Caniulef reveló que fue el propio 
dueño de Megamedia Carlos He-
ller, junto con la directora ejecutiva 
interina, Patricia Bazán, quienes 
llamaron de forma directa a Juan 
Manuel Astorga para convencerlo 
de que regrese al espacio. 

De acuerdo a lo mencionado por 
el periodista en el programa “Hay 

que Decirlo”, Heller le habría dicho a 
Astorga: “Queremos que vuelvas, 
nosotros hoy día entendemos que 
fue un error absoluto el haberte 
sacado, entendemos el valor que 
tienes como comunicador”.

Continuando con el relato de Ca-
niulef, Astorga habría sido bastante 
directo, y habría puesto sus propias 
condiciones a la señal: “Ok. Quiero 
más sueldo, más comodidades, 
pero, además, quiero que salgan 
las personas responsables de 
esta crisis, que tomaron las malas 
decisiones que hasta ahora han 
llevado a Mega a estar en este 
entuerto”, lo que se habría mate-
rializado en la salida de Villanueva.

Pese a esto, hasta ahora el fu-
turo televisivo de Juan Manuel 
Astorga continúa en suspenso, y 
se desconoce si volverá a asumir la 
conducción de Meganoticias.

“Y conociendo a Raquel 
Argandoña, todo lo que 
dijo y cómo lo dijo, fue para 
molestar a Melina Noto, a 
hacerle daño a la relación con 
Pangal”, aseguró la panelista 
de “Zona de Estrellas”.

Un verdadero terremoto 
continúa sacudiendo a Mega 
tras el fallido enroque de 
animadores, el que terminó 
con la salida del ejecutivo 
Javier Villanueva.
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